

# 会 議 録

会議の名称	中野市立小学校及び中学校適正規模等基本方針（案）について 保護者懇談会
日時	平成 27 年 12 月 15 日（火） 午後 6 時 00 分～午後 6 時 28 分
会場	中央公民館 講堂
出席者等	<ul style="list-style-type: none"><li>・参加者 6 人</li><li>・教育委員会出席者 12 人 教育委員 5 人、教育委員会事務局 7 人</li><li>・報道機関 1 人</li></ul>
次第	<ol style="list-style-type: none"><li>1 開会</li><li>2 あいさつ</li><li>3 基本方針（案）について</li><li>4 質疑</li><li>5 閉会</li></ol>
発言内容等	別紙のとおり

(別紙)

- 1 開会 進行：教育次長
- 2 あいさつ 教育委員長、教育長
- 3 基本方針（案）について 学校教育課長から資料に基づき説明
- 4 質疑

**意見**

- 前回の市民説明会からいろいろな意見が出てきて、今検討していかなければならない部分はどんな部分か教えていただきたいと思います。

**回答**

- 市民説明会では本当にたくさんご意見頂戴いたしました。その中で今何を検討しているかということですが、それぞれの地域性があり、その地域の願いや要望、こうしてもらいたい、これはダメだよと様々なご意見がございますので、まず一色単でこうだよっていうのではなくて、地域のことをどうするかというご意見を手始めに今教育委員会で検討しているということがございます。これから、それぞれのPTAや保護者の皆さんのご意見もお聞きし、どのような方向がいいのかというようなことを考え、再度市民の皆さんにご提案申し上げたいと、このような段階にきております。

**意見**

- 前回の市民説明会でも発言をさせていただきましたが、日野小学校のことですが、保護者の中でも、賛成という方もいらっしゃるし、反対の方が多いんですけども、特に前回感じたのは、地域の方が、地域にある小学校をものすごく大事に思っていて、その地域から学校がなくなるっていうことにもものすごく抵抗感があるということが、前回感じたところなんです。そのような中でも、小学生が本当に少なくなってきて、学校自体がうまく回らない事態ももちろん考えられる。本当にいい着地点はどこなのか、みんなが望んでいることだし、考えなきゃいけないことだと思うのですが、この基本方針については、基本的にはこのままいくような形なのでしょうか。調整をしながらも、大筋はこのままということになるのでしょうか。

**回答**

- 今の段階で、あの部分がこうなると断言はできない訳ですが、まずスケジュールについては、この11月に最終決定となっていると思いますが、これは延期させていただきます。理由は、それぞれ市民説明会で多くの皆様からもう少し待ってくれと、十分な話し合いが必要なのではないか、早すぎるというような提案を受けまして、この部分は延期

といたしました。それから他の部分につきましては、年明けになるかと思いますが、全部のご意見を踏まえて、どうしてもこの部分ということは、我々も当然考えていかなければならないと思っておりますが、大きな骨子については、今の段階ではこの線でご理解をいただきたいという現在の感じでございます。

#### 意見

- 以前保護者の中でアンケートを取ったなかで、賛成されているところのご意見の中に、日野小学校と延徳小学校の統合という形なのですが、統合するなら中野小へ統合してほしいという意見が、賛成意見の中にいくつかあります。いずれにしてもスクールバスで通うようになれば、延徳に行こうが、中野に行こうが、変わりないです。むしろ中野小へ行っていた方が、保護者としても便利なのでそっちにならないのかという意見もあったのですが、通学区域を超えてという事は、現在のところないと考えてよいのでしょうか。

#### 回答

- 通学区の現行、統合、二つの策で検討させていただいた訳ですが、通学区の見直しになりますと、行政区のそれぞれの枠組みも変わってしまい、学校だけではなくて、地域の区の関連も出てきますので、今回は、統合という形で進めさせていただきたいと思えます。
- 私ども教育委員会では、ここにお示ししてある基本方針案の線でご理解をいただきたいと考えておりますが、そうは言っても、強引に進めるわけにはいきませんので、皆様方から、ここらへんが分かりにくいとなれば、それは変えていく方針ではありますが、基本的にはこの線でいきたいと考えております。

#### 意見

- 適正基準の中で、小学校は1学年1学級以上で、日野と延徳は資料も見ましても、ほとんどの学級が1学級しかないのですが、5年後はまだまだいいとは思いますが、10年、15年となって、また中野へ統合とかになってしまうのではないかと思います、そのあたりはどのようにお考えでしょうか。

#### 回答

- 資料5をご覧くださいと思いますが、ここに示したものは、27年5月1日現在の人数を基準とした今後統合した場合どうなるかという推測でございます。転出、転入で最新の数字が若干変わってきておまして、統合をしても一クラスじゃないかというお話ですが、変わる可能性がございますので断定はできません。この表でいくと3年生が35人ということで、県の基準で二クラスになるかどうかというギリギリのところではありますが、最新の数値ですと36人となっており、3年後には二つのクラスになります。それから6学年35人、4学年も33人となっておりますが、35人というのは、教育界の業

界用語ですと、不安定学級と言います。二クラスになるか、このままいくか、1人増えると変わってしまいますので、県費の先生が入る可能性がある人数になっています。今後も若干という感じではございますが、増えていく可能性がありまして、二クラスになる可能性が極めて強いということも、方針案の方で少し述べていますが、現状であります。

**意見**

- 5年後はいいかと思うのですが、10年、15年後は・・・。

**回答**

- 教育委員会から少し離れますが、市全体では、中野市に一人でも多く住んでいただく施策を市全体で考えておりまして、議会でもご検討いただいているところです。人口が増えていくことを期待している段階でございます。

5 閉会 (PM6 : 28)